
     

  

 

 

 

 

 

 

６．ワンマン線区における停止位置不良防止やホーム柵を跨いだ際のドア開扉防止の観点からも

停止位置目標を改善すること。 

組：8月１５日に発生した那須塩原の停止位置不良で結果的にドアが開いてしまった。対策は？ 

会：基本動作について見直してきたところである。 

組：ツーマンで車掌が停止位置限界を確認してドア扱いをしているが、ワンマン運転で

車掌がやっている停止位置を確認する作業はどのようにやっているのか？ 
会：モニターで・・確認させて欲しい・・。 

組：ワンマンが始まった時にやることをやらなかったのが問題である！固定編成ではなく３

両、６両など停止位置が違う線区でワンマンを導入する場合、到着した時

に乗務員が分かるようなものが設置されているのは東北地方でもやっ

てきている。ワンマン導入時から「どうするの？」と言われていた中身である！ 

会：運転士が停止して確認するものについては区所で判断して設置する事

も可能なことから現場には伝えていきたい。 
 

 

 

３．１５両編成でのホーム折り返しでドア扱い・案内設定を含む取扱いについては、現行の７分では

時間僅少のため、落ち着いて機器扱いや信号確認が出来る折り返し時間を確保すること。 

組：列車折り返し時、機器扱いの時間は何分を設定しているのか？ 

会：一つ一つ切り分けて時間は示せないが、必要な時間は確保している。 

組：回送列車１５両で到着して、ドア扱い、案内設定、行先設定、機器扱いして折り

返すと信号が開通しているなど余裕の無い作業が日々発生している！ 
会：徒歩時分など具体的に示すことは出来ない。 

組：本来は着座して信号喚呼を落ち着いて出来る環境が安全上望ましいと思うが？ 

会：安全確認を行いつつ安全作業できる環境が望ましい。 

組：埼京線の指扇駅では車掌がドア扱いをしている。 

会：今回(２０２４年３月)のダイヤ改正で車掌が出場時間について検討が出来ていなか

った。次期（２０２５年）ダイヤ改正では現場と相談して車掌がドア扱いするかも含め

て検討していきたいと思う。 
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２．大宮駅における食事時間を確保すること。また、埼京上り待機所にて休憩せざるをえない環境のためレ

ンジ、ポットを設置すること。 

組：現状は本区に戻れずに埼京上り待機所に行かざるをえない現実があるが認識を聞きたい。 

会：本区で休憩いただく。本区で食事を取って欲しい、その時間は可能な限りつくっていきたい。 

組：埼京上り詰所に乗務員が待機している認識はあるのか？ 

会：軽食を取られている方がいる事は聞いている。 

組：輸送障害時は回しの関係で遅れを増さないように管理者から「上り詰所で待機し

てください」という指示が多く出ている現実がある。（職場組合員からの発言） 
会：そういった点も踏まえてどうしていくのが良いのか検討していきたい。 

組：これが職場の実態ですよ！そこに人がいるのを分かっていてレンジ・ポット１つ付けないのは非人道的

な対応だ！現場は列車を回さないとならないので自区に戻ってきたら大変だし管理者

も「ちょっと待ってて」となりますよ！一方、短い時間でも食事を取らないで乗りっぱ

なしにはならないでしょう、おにぎり一つ食べますよ！それでも会社の回答は一貫して

「本区に戻ってください、レンジ・ポットは付けません」です。いつも温かいご飯を食べ

ていると思う支社の方の回答としては悪質すぎる！ 
会：食事は誰でも取ると思うので、貴側の主張は受けとめて考えていきたい。 

 
４．日中帯における第二雲雀ヶ谷踏切の視認性確保のため板橋電留線の１番線留置を２番線留置へ改善す

ること。 

組：会社はこの間、騒音問題で置けないと回答してきたが板橋電留線で日中帯に電留３番線を使用している

のはなぜか？電留２番線を使えない理由は？踏切の視認性は安全の問題である！ 

会：電留３番線利用に関しては架線磨きのため使用している。使用出来ない理由は持ち合わせていない・・・・。 

組：そもそも電留１番線と電留２番線についての列車の入出区の時間は？ 

会：電留１番線は１０：２０入区、６：０１出区。電留２番線は０：３４入区、６：４８出区となる。 

組：時間的にも地域住民の方に騒音の関係でも改善するべきだ 

 
４．平日７行路、平日８行路については出勤時間が早く新幹線通勤者が出勤できない恐れがあるため改善す

ること。 

組：平日７行路と平日８行路は出勤時間に変更はあったのか？ 

会：７行路は２０７行路として７：０３分で変わらない。また８行路は２０８行路として７：３１分となる。９行路の２

０９行路は７：３３分となる。 

組：新幹線通勤者も出勤出来るゆとりある行路作成していく際にそこまで気にしていくべきである。 

会：現場に顔を出して、現場の声を聞きながらやっていきたいと思っている。 
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７．本郷台浴室増設と入区列車の間隔調整を行なうこと。 

組：今回の改正で本郷台の入区列車間合について教えて欲しい。 

会：回２３３２A―２３：２７、回２３１８B―０：０１、回２４４４A―０：２４、回２４７６C―０：４０、回２４４２A

―０：４８（平日）となる。浴室の増設については横浜支社に依頼しているが増設する予定はない。 

組：これだけ入浴時刻を確保していないのは明らかである。設備を改善するのか、列車間合時間を

とるのか改善をどうするのか！？ 

会：横浜支社の温度感は高い。大宮支社としても引き続き要請していく。 

組：８分で入浴できるのか！？見習いがいる場合もある！ 

 異常時ではなく普段まともに入浴出来ないのは問題である！ 

列車間合時間が難しいなら人間らしく働けるようにするべきだ！ 
会：首都圏にも設備担当のいるので、合同で働きかけたり予算も組めないか勉強していきたい。 

 

 

 

４．乗り継ぎ時間確保の観点から、東所沢駅と大宮駅１１番線の乗務員詰所を使用できるようにす

ること。 

組：大宮駅の１１番線の乗務員詰所が廃止されるが、徒歩時分に関してはしもうさ号は

大宮到着から大宮統括センターまでが１２分。大宮統括センターから乗り継ぎまで１

０分。平日の２７５６M～２７５７M の到着時刻と乗り継ぎ時刻は貫通作業もあるの

で２２分しかない！何をしに大宮統括センターに行くという事になるのか！？ 
会：何か指示が受けることもあるので基本的な考え方とすれば大宮統括センターとなる。 

組：職場現実として２分の為に統括センターに行くのか。乗り継ぎまで１０分と言うが、

そもそも行先を確認したり、放送したり、ドア閉扉をしたりする時間だってあるでし

ょう！少し遅れた場合は行くところがない、トイレも含めてどうするのか！？ 
会：列車が遅れれば時間は無くなるのは間違いない。トイレなどもその位置づけもあるので、京浜東

北線の大船方のトイレを使ってもらいたい。 

組：東所沢駅も時間が無い！連絡した際に副長がどこで待機するのかについて判断 

する場所が現在でもハッキリしないので対策を講じるべきだ！ 
会：乗務員が待機する重要性は理解しているので判断出来るものは伝えていく。 
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